
Unamuno con f ía  en el triunfo^ pero  
descon f ía  de a l g u n a s  p r o m e s a s ......

Elogian al Ñato Acosta:

Ciertamente, Unamuno confía 
en el triunfo, porque tiene moti
vos pora confiar. Pero, como dice 
el título de esta nota, también des
confía de ciertas promesas, por
que tiene motivos para descon
fiar.... después de la experiencia 
pasada. "La vez pasada, mu
chos me ofrecieron el voto, sin 
yo pedírselo siquiera, y a la ho
ra de la verdad, ni se asomaron 
por aquí a dejar la papeleta en 
la urna. Así que esta vez...." y 
Unamuno sonríe malicioso.

En la entrevista que Unamuno 
nos concedió a través de la tu
pida reja de la coja, pudimos 
comprobar que nuestro Cajero

General — mejor dicho, el Cajero 
General de la Cervecería— está 
decidido a  volver a luchar por 
la Presidencia del Club BAM y 
a ganar esta vez por una gran 
mayoría de votos. Pero esto no 
significa que el compañero Una
muno se haga ilusiones. Al con
trario, no se las hace. No se las 
hace y, como dejamos dicho, 
desconfía de ciertas promesas 
hasta que no las vea cumplidas. 
Ya pasó por ello. Ya sobe lo 
que es aguardar el escrutinio 
confiado.... confiado en las pro- 
mescDs, y perder por amplio mar
gen de votos. Por eso Unamuno 

(Pasa a la Pág. 4)

Rumores de 
cam paña

Aunque la noticia de que nues
tro Cajero General Don José de 
Unamuno se disponía a lanzarse 
candidato a la Presidencia del 
Club ha enfriado los ánimos de 
algunos presuntos aspirantes a
tal cargo, han llegado hasta noso
tros rumores de que en varios 
departamentos del .Atlas y de la 
Milwaukee, sobre todo, han em
pezado ciertos conciliábulos un 
tanto misteriosos —porque no nos 
íué posible obtener detalles— en 
que se habla de un "galio topa
do". Al parecer la cosa ha co
menzado con el propósito de dar
le aire y animación a la cam
paña, pues se dice que con un 
solo candidato la cosa estaría 
fría y poco animada. Pero, al 
parecer, el asunto ha ido toman
do cuerpo y, si bien, al parecer, 
no se cuenta todavía con el a-

sentimiento o beneplácito del 
presunto candidato, éste termi
nará por aceptar, según dicen. 
De nombres propios, ni una pa
labra todavía; pero según se 
cuenta, se está esperando a ver 
la nómina con que se destapa 
Unamuno, pues del "otro lado" 
se piensa en una nómina de lujo, 
en la que habrían de figurar 
nombres muy conocidos.

De acuerdo con estos rumores, 
que no sabemos si se confirma
rán o no, todo depende de la nó
mina que Unamuno prepare y de 
éste mantenga su decisión de 
pelear hasta el final sin rajarse. 
Pero, por lo visto, Unamuno no 
se va a rajar. Y el que lo dude, 
que lea las declaraciones del 
candidato de la Caja Fuerte que 
publicamos en este mismo núme
ro. Así que, adelante con Una
muno en la liza, o irá Unamuno 
solo. Esto es lo que se ve por 
el momento.

La Liga Provincial de Base Ball en 
gesto que la enaltece ha tenido a 
bien dictar una resolución reconocien
do los méritos de nuestro compañero
Eduardo Acosta. La resolución que se 
explica por sí sola la publicamos a 
continuación:

Resolución No. 1
LA LIGA PROVINCIAL DE BASE
BALL AMATEUR DE PANAMA

Considerando:

lo. Que el señor EDUARDO ACOS
TA H. fue Presidente de esta Liga por 
un período de dos años,

2o. Que durante todo este tiempo la 
Liga Provincial de Base Ball, finalizó
sus dos campañas en forma satisfac
toria.

3o. Que el señor EDUARDO ACOS
TA H. es digno de reconocimiento por 
la labor por él desplegada a favor de 
esta Liga,

Resuelve:

lo. Reconocer, como en efecto reco
noce, su trabajo desinteresado, a fa
vor de esta Liga.

2o. Agradecer, como en efecto agra
dece tal labor.

3o. Mandar copia de esta Resolución
debidamente firmada por los miem
bros de la Liga al señor EDUARDO
ACOSTA H.

(Pasa a la Página 4)
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Encoraiable labor del Sindicato
hace algún tiempo que este semanario viene publicando de

manera regular una colaboración altamente interesante destinada a
divulgar diversas actividades del Sindicato de obreros y empleados
de la Cervecería, entre las que merecen destacarse de manera sin
gular aquellas que se refieren a la periódica organización de con- 
íerencias de diverso tipo, con proyecciones cinematográíicas, des
tinadas principalmente e  ilustrar a nuestros compañeros en el pro
greso y desarrollo de distintas ramas de la industria y, sobre todo,
a mejorar su cqpacidad profesional y  técnica.

" Nadie puede negar el valor educativo de las conferencias. Las
personas que por sus estudios y  experiencias han logrado alcanzar
especiales conocimientos en determinada actividad, pueden muy
bien, por medio de estas charlas y  reuniones- colectivas, hacer lle
gar a un crecido número de gentes que constituyen el auditorio in
formación del más alto interés y  de la mayor utilidad. Pero no cabe
duda alguna que cuando las conferencias van acompañadas de ex
hibiciones cinematográficas, el valor educativo de las mismas au
menta extraordinariamente. Para comprender los progresos y  ade
lantos logrados en el campo de la mecánica, en el desarrollo de
ciertos tipos de máquinas, en la construcción y  uso de motores y  en
la elaboración de un crecido número de productos, el cine resulta
un auxilio inestimable ah poner al alcance de muchísimas personas
algo que, de otro modo, permanecería reservado solamente a quie
nes tuvieran la oportunidad de visitar los lugares donde tales activi
dades se desarrollan normalmente.

Digna del mayor encomio es, por lo tanto, esta nueva actividad
del Sindicato cervecero, al preocuparse por organizar periódica
mente exhibiciones cinematográíicas de gran valor ilustrativo para
sus miembros. Pero es preciso que estos respondan debidamente a
la laudable iniciativa concurriendo en el mayor número posible a
los actos de esta clase que lleguen a organizarse, ya que la finali
dad perseguida es la de lograr el beneficio de la mayoría. Asistir
a una exhibición cinematográfica resulta siempre interesante, y  mu
cho más en el caso presente cuando del espectáculo, de la película
proyectada, se pueden derivar muchas y  muy provechosas ense
ñanzas en el ramo de cada uno. No deben olvidar los miembros
todos del Sindicato, que los dirigentes de la entidad, al organizar
estas actividades, tratañ de mejorar y  superar la formación profe
sional de sus asociados. Y esto, al traducirse en una mayor capa
cidad para la labor que toca desempeñar, redunda en beneficio per
sonal de los interesados y  de la Empresa en que presta sus servicios.

OJO AL PARCHE
Por ROLO

Candidatos
A pesar de estar algo distante 

la fecha de elecciones del Club 
Bom, ya han empezado a apa
recer los candidatos a la presi
dencia. El primero en ser postu
lado fué Don José de Unamuno, 
persona ampliamente conocida 
en esta empresa, donde desem
peña el delicado cargo de Ca
jero General. Ultimamente fué 
postulado también el no menos 
conocido Don Arturo Saucedo, 
Encargado de Sótanos de la Plan
ta Atlas. Ambos candidatos tie
nen experiencia en estas lides y 
están dispuestos a laborar en fir 
me por la reorganización del 
Club, que cada día se hace más 
necesaria.

Caos
La actual directiva del Club, 

que tanto prometió al comenzar 
su período, y de la cual tanto ' 
se esperaba, ha defraudado las 
esperanzas. Sus componentes, a 
pesar de haber entre ellos un par 
bien intencionado, no pudieron 
llevar las riendas de la organiza
ción por la senda exitosa que pro
metieron. Las arbitrariedades co
metidas por algunos directores 
quienes durante el período que 
han actuado son los que han 
decidido de manera inconsulta, 
llegando hasta a pisotear los 
estatutos del Club con sus ac
tuaciones, todos los problemas 
que se le han presentado a 
la sociedad, han hecho des
cender el nivel cultural del Club. 
La falta absoluta de reuniones re
glamentarias (es para ellos un 
problema de difícil solución el 
conseguir quorum reglamentario 
para cualquier sesión) han he
cho que los dos o tres directores 
que se reúnen aprueben medi
das a su antojo, sin importarles
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los sagrados estatutos de la or
ganización.

La última medida adoptada 
por estos señores, consistente en 
no aceptar socios nuevos, senci
llamente por el hecho de no ser 
amigos personales de ellos, nos 
demuestra, como ejemplo, la ma
nera arbitraria de pensar de es
tos caballeros. El estado finon- 
cireo del Club, el costo de pa
seos, fiestas, etc., no han vuelto 
a aparecer después de los pri
meros meses de administración, 
a pesar de ordenarlo los regla
mentos internos. Todo esto, nos 
da una pequeña idea de la des
organización completa que reina 
en el cuadro directivo. Culpables 
de este estado lastimoso, lo son 
los socios conscientes, quienes a 
la hora de votar o no aparecen, 
o votan sin pensar en la capa
cidad directiva u organizadora
de los candidatos. Nosotros cree
mos firmemente en que el Bam
mejorará durante la próxima ad
ministración. Pero para ello debe
haber un cambio completo de di
rectores. Y un cumplimiento es
tricto de los estatutos. Pora que
vuelva al sitial del que ha des
cendido. Que es el que le co
rresponde a una sociedad de su
categoría.

I Brinde a sus Amigos

CERVEZA
BA LBO A

EL SINDICATO 
POR DENTRO
Por: See. General (A. Morales)

Resultados halagadores fue el 
producto de la primera semana 
de movimiento extraordinario ini
ciado por la directiva pora re
organizar nuestro sindicato. En 
primer lugar cabe destacar aquí 
la cantidad de créditos viejos y 
abonos a préstamos que se co
braron gracias a la diligencia del 
Tesorero Sr. De la Rosa y del 
cajero general Sr. Unamuno quien 
tiene a su cargo la recolección 
de estos dineros.

"COMPRA EN EL COMISARIA
TO Y ENGRANDECE TU SINDI
CATO"

Un hecho lamentable pero no 
por eso desalentador tenemos 
que anotar aquí y es la sin ra
zón de ciertos compañeros que 
al cobrárseles lo que por con
cepto de créditos o prestaciones 
adeudan, se han vuelto contra la 
Directiva, (por no decir contra mí) 
en improperios y blasfemas, pro
ducto de un mal entendimiento 
de su parte por no tomarse el 
trabajo de hacer las averigua
ciones pertinentes a quienes es
tán aquí para dárselas.

"TIENES UN PROBLEMA, LLEVA
SELO AL SECRETARIO GENE
RAL, EL ESTA PARA AYUDARTE"

El sindicato cumpliendo con un 
deber social y humano contraído 
pora con sus asociados hizo en
trega en la semana pasada de 
B. 25.000 en mercancías del comi
sariato a nuestro compañero
Leandro Garrido de la carpinte
ría quien por disposición médica
tuvo que abandonar para siem
pre esta nuestra casa cervecera.
Este gesto de la Directiva ha sido

____________ B A M _____________

comentado con gran entusiasmo 
por el resto de nuestros compa
ñeros, pues ellos como nosotros 
consideran que es en esta cir
cunstancia cuando se necesita 
del valor de nuestra organiza
ción.

"RECUERDA QUE LOS CREDI
TOS SERAN COBRADOS TODOS
LOS FINES DE MES" "ADELAN
TATE"

Vasto plan de rebajas de pre
cios tiene en miente la adminis
tración del comisariato. Consis
te este en vender dos o tres ve
ces al mes todos nuestros pro
ductos al mismo precio que lo 
compramos a los mayoristas. Es
te plan será posible gracias al 
hecho de terminar este mes de 
cancelar el compromiso contraí
do con la Cooperativa Nacional 
de Ahorros con la compra del 
mismo. La próxima semana a- 
nunciaremos cuando y como em
pezaremos- a servirles en esa 
forma.

En estos días se encuentra muy 
ocupado nuestro See. de Defensa 
y Trabajo quien junto con el See. 
de Organización se han trazado 
el plan de presentar un ciclo de 
conferencias acompañadas de 
películas ilustrativas para levan
tar el espíritu de grupo y de com
pañerismo que debe ser caracte
rístico en estas- organizaciones.

Desde ahora creemos contar 
con el apoyo de las figuras ad
ministrativas de la Cervecería 
pues estamos seguros que este 
plan redundará en beneficios po
sitivos para la empresa y sus 
empleados.

"SINDICALISADO R E C L A M A
TUS DERECHOS PERO NO OL
VIDES TUS OBLIGACIONES".

__________________________ Página 3

= B i e n  F r í a =
^  Tome SIEMPRE “CANADA DRV*
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UNAMUNO CONFIA—
(Viene de la Página 1)

esta vez, "no va a comer del 
cuento", sino de realidades. Y 
realidades en este caso son vo
tos. Votos contantes y sonantes. 
Votos en la urna, no en la mano 
de los electores para después 
desaparecer en el bolsillo y ser 
sustituidos por otros.

"No — d i c e  Unamuno — no 
quiero prometer nada que no se
pa que puedo cumplir. Prometer 
es muy fácil y cumplir lo pro
metido, a veces es imposible. Si 
salgo elegido Presidente del Club 
BAM —y aquí Unamuno vuelve 
a sonreír con la seguridad de 
quien tiene la cosa pilada— haré 
lo que se pueda hacer en bene
ficio del Club. Deseo alcanzar la 
Presidencia para eso, para tra
bajar intensamente en beneficio 
de la institución, y nada más que 
para eso. Pero de promesas de 
tantos paseos, de tantas fiestas, 
de todo lo demás, no prometo 
nada en concreto."

"Tampoco puedo asegurar na
da en cuanto a lo de la compra 
del terreno— sigue diciendo el 
candidato de las mayorías, como 
lo llama un compañero— pues 
en definitiva eso habrá de re
querir determinados sacrificios 
económicos. Creo, désde luego, 
que el Club BAM debería tener 
un terreno propio, un local ade
cuado para sus fiestas y paseos, 
y otras muchas cosas; pero en 
cuanto a esto, creo que lo mejor 
será que la propia Junta gene
ral decida lo que estime conve
niente. Una vez que llegue a la 
Presidencia del Club, si llego— 
otra vez la sonrisa de triunfo-— 
estudiaré con el mayor interés las 
posibilidades de compra de un 
terreno adecuado, teniendo en 
cuenta el precio del mismo, su 
ubicación, las posibilidades eco
nómicas del Club y todos los de
talles, y luego lo someteré todo 
a la consideración de la Asam
blea General. Creo que es lo más 
dejnocrático, lo mejor y  lo más 
correcto."

Cumpleaños

RICARDO AROSEMENA B.

Joven compañero de trabajo, Ofi
cial de las Bodegas de Botellas Lle
nas de la Planta Balboa, quien ajusta
un año más de vida mañana domingo
2 de Agosto por lo cual le enviamos
nuestra cordial felicitación.

Arosemena B„ es una de las más
recientes adquisiciones en la redac
ción de este semanario, autor de la
interesante columna sobre Natación
que tan buena acogida ha tenido en
tre nosotros. Es además un destacado
nadador local, campeón varias veces
en competencias nacionales e interna
cionales. Ha tenido el honor de re
presentar a nuestro país en certá
menes deportivos celebrados en Ber
lín, (Alemania), Buenos Aires, (Ar
gentina), Caracas, (Venezuela) y úl
timamente en San José de Costa Rica.
En todas partes ha dejado bien sen
tado el nombre y el honor de la re
presentación que le han conferido.

El compañero Arosemena comienza
hoy a hacer uso de un mes de me
recidas vacaciones.

La entrevista se interrumpe va
rias veces por llamadas telefóni
cas y otras atenciones que el 
Cajero General debe cumplir; 
pero basta ver a Unamuno sen
tado en su oficina, sonriente, fe
liz y satisfecho, para comprender 
que cuando esta vez se ha vuel
to a meter en la pelea es que 
tiene sus seguridades de triunfar. 
Si para la próxima semana se 
llegara a perfilar otro candidato, 
procuraremos ofrecer también sus 
declaraciones. Por hoy, nuestros 
compañeros _ía saben lo que 
piensa Unamuno. Piensa que va 
a ganar.,., pero nada de cuentos.

SOCIALES
Sale hoy de vacaciones nues

tro compañero y  amigo José Fer
nández quien parte para la Re-' 
pública de "Calobre" a disfrutar 
de un merecido descanso y se
gún nos ha manifestado piensa 
dirigir personalmente su campa
ña política para llegar a la pre
sidencia de su Patria chica Ca
lobre. Por este motivo lo felici
tamos y le deseamos buen éxito 
en su campaña.

Felicitamos al niño Carlos de 
Gracia Jr. quien en esta semana 
cumplió sus cuatro años. El Niño 
de Gracia es hijo de nuestro buen 
amigo Carlos de Gracia eficiente 
empleado en el departamento de 
Fabricación.

El Lunes 27 del mes pasado 
ajustó un año más de vida el 
compañero Jorge Tables eficien
te empleado del departamento 
del Tráfico por tal motivo el Bom 
lo felicita y le desea muchos 
años más de vida.

ELOGIAN—

(Viene de la Página la.)
Dado en la ciudad de Panamá a los

veintidós días del mes de Junio de 
mil novecientos cincuenta y tres.

Nick Nell Jr., Presidente; Alfonso
A. Pinzón O., Vice-Presidente; Tomás
Guardia, Tesorero; Mijanco López,
Club Pinocho; Lino Peña, Club I\lalta 
Vigor; Humberto Tejada, Secretario;
Fernando Ruiz, Fiscal; José E. Ibáñez,
Sub-Secretario; Eleuterio Arosemena,
Club C. I. S.; Benjamín Waterman,
Secretario de Estadísticas.

© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.




